



La historia de cómo Puerto Montt le ganó al fantasma de desaparecer y hoy sigue en pelea por el ascenso

FÚTBOL. *Quienes han seguido la campaña del club este 2024 destacan el rol de la dirigencia y el trabajo del DT Jaime Vera. Creen que se superó con fútbol y resultados la crisis que pudo terminar, de la peor manera, los cuarenta años de vida del club del Velero en el balompié chileno. Quedan tres fechas y Delfines están a 6 puntos de líderes: Melipilla y Concepción.*

Carlos J. Véjar
cronica@diariollanquihue.cl

Quedan nueve puntos en disputa en la Segunda División para decidir quién ganará el único cupo a la Primera B y Deportes Puerto Montt está aún en la pelea, aunque sea con la calculadora y aferrado a una alta dosis de fortuna.

Tanto Melipilla como Concepción, ambos en lo más alto de la tabla con 48 puntos y una diferencia de goles de +28 y +20, respectivamente, tienen la primera opción de campeón. Y Puerto Montt, con 42 unidades y una diferencia de goles

+11, apela a un milagro para cerrar un año redondo, pero que así como está es para aplaudir.

Es que hoy los Hijos del Temporal están en la tercera posición del torneo de Segunda División y exhiben la mejor defensa del campeonato, gracias a las seis jornadas en que el meta Luis Ureta —hoy fuera de competencia por lesión, pero renovado para 2025— terminó con su arco invicto. Además, Puerto Montt es el tercer equipo con más triunfos del año y posee la quinta mejor delantera, con 30 goles en 23 fechas.

Según el periodista y estadístico Luis Reyes, a fines de mayo la hinchada del Velero respaldaba con su asistencia al

estadio la campaña 2024: a esa fecha era el décimo club del país con mayor convocatoria, incluyendo la Primera A, Primera B y la Segunda, superando con creces a clubes de gran convocatoria de local, como Deportes Temuco, Rangers de Talca o la Unión Española. En ese ranking la "U", Colo Colo, Iquique y la UC lideraban las hinchadas más fieles.

LOS QUE SABEN

Según sostienen quienes han tenido la misión de seguir la campaña 2024, lo conseguido este año supera con creces lo que se esperaba. Es que Deportes Puerto Montt arrancó un año en el plano dirijencial que

auguraba incluso el bajar la cortina si no se conseguían los recursos necesarios para financiar el proyecto deportivo.

En octubre de 2023, tras terminar último en la Primera B y concretar un doloroso descenso a la tercera categoría del fútbol chileno, las páginas de este Diario informaban del fin del financiamiento del sector salmoneo, de transformar al club en una Sociedad Anónima Deportiva e incluso despedirse de la actividad.

"Por tratar de salvar la situación, se gastó más pensando en el futuro", reflexionaba Héctor Gaete, en su rol de presidente interino el año pasado, al recordar las nefastas



LA PRETEMPORADA DE PUERTO MONTT FUE "A COSTO CERO", DADA LA CRISIS ECONÓMICA. EN LA FOTO, TRABAJO FÍSICO EN ISLA TENGLÓ EN ENERO.



El rol del "Pillo" y un auspicioso 2025

● Alberto Jesús López, relator de radio ADN y de la Liga 2D, centra sus loas al buen desempeño de Deportes Puerto Montt gracias al técnico Jaime Vera. "Me consultaban a comienzo de temporada si miraba con buenos ojos lo que iba a hacer Jaime Vera y no dudé en ningún instante en decir que era el técnico que necesitaba Puerto Montt. Eso se ve reflejado en el rendimiento. Tiene mucha experiencia y jerarquía, el jugador le cree lo que le dice", piensa el "Trovador del Gol".

● Nicolás Olea, periodista y comentarista de la Liga 2D, recalca que la "mejor noticia de Puerto Montt 2024 es Puerto Montt 2025". Añade que la renovación de Jaime Vera es el pa-

so correcto para proyectar un equipo que rindió por sobre lo esperado y que encontró soluciones en un plantel corto, gracias al trabajo de base de su entrenador. "Supo sobrellevar ausencias importantes con jugadores como Yáñez, Josué y Juan González, Cárdenas y Arias, quienes el próximo año tendrán otro estatus. La ausencia de un goleador específico conspiró en partidos muy cerrados, y seguramente es lo que buscará Vera para el futuro, junto con un lateral derecho. El resto parece ser suficiente. Capítulo aparte para Antiñirre y Vargas, de lo mejor en la categoría y con una cualidad cada vez más extraña: romper líneas y hallar caminos con talento e inspiración".



9 puntos quedan en pelea en la

Segunda: Puerto Montt necesita ganar todo y esperar que los dos punteros se caigan en dos fechas. Modo calculadora.

2 frentes Puerto Montt está

participando a esta altura del año: en la pelea por el ascenso a la B y en la semifinal sur de la Copa Chile, ante Huachipato.



AGENCIA UNO

ANTIÑIRRE, CON LA DORSAL 14, ES EL JUGADOR QUE SUMA MÁS MINUTOS ESTE AÑO CON PUERTO MONTT.

(viene de la página anterior)
decisiones de aquel aciago 2023.

PENSAR EN 2025

Para Manolo Fernández, periodista y relator de la Liga 2D, y quien ha seguido gran parte de los duelos del Albiverde, resulta clave poder cosechar lo bien hecho este año para lo que será el campeonato 2025. “Dentro de lo que pude relatar, y un equipo bien hecho, con bastantes variables, con figuras muy interesantes como Vargas, Riveros y Antíñirre. En los partidos que me tocó hacer, el equipo estuvo 10 fechas en segundo lugar, lo que me habla de que pudo dar un salto mayor, de no ser por su irregularidad. Con Jaime Vera, un técnico que ha alternado en Primera División y ha sido ayudante técnico de la Selección Chileno, me da la idea que pinta muy bien la cosa para 2025. Pueden soplar buenos vientos para el Veleró”

DT CON MICRÓFONO

Mauricio Sanz, entrenador de fútbol y comentarista del programa deportivo “Mi Sur Deportes”, plantea en su análisis el rol clave de una dirigencia seria, el trabajo táctico del DT Jaime Vera y un grupo de jugadores que le cree, más una fanática que acompañó pese al catastrófico 2023. La incertidumbre del descenso y la crisis financiera “fue tapada con la ideología y con el compromiso

“Me da la idea que pinta muy bien la cosa para 2025. Pueden soplar buenos vientos para el Veleró”

Manolo Fernández, periodista y relator de la Liga 2D

de quienes tomaron la decisión de seguir y forjar el rendimiento futbolístico”, sostiene Sanz. A su juicio, la dirección técnica de “Jaime Vera potenció una idea futbolística que al andar maduró e hizo una sinergia entre la hinchada y la comunidad”. Todo este trabajo, remata Sanz, permitió algo clave: “Nunca se dejó de soñar”.

LA COLUMNA VERTEBRAL

Harold Antíñirre, Brayan Troncoso y Maximiliano Riveros aparecen, según las estadísticas, como los tres hombres que más han sumado minutos —hasta la fecha 23— con 2.065, 1.976 y 1.980, respectivamente. Así estos jugadores destacaron por sobre la media, tanto por titularidad y calidad técnica, más el cariño que se gana dentro de la hinchada.

Y si de goles se trata, con cinco a su haber, el goleador en lo que va de campeonato es Harold Antíñirre, un formado en casa que le tocó vivir el trago amargo que significó no saber qué sucedería con el futuro de Deportes Puerto Montt durante todo el verano. Con la llegada de Jaime Vera a la banca albiverde, Antíñirre se apropió de la banda izquierda de los Delfines, haciendo dupla con Daniel Bahamonde, quien ha dado que hablar en todas las transmisiones, tanto de radio, pero sobre todo de la Liga 2D, donde los comentaristas destacan la potencia que tiene el 14 del Veleró. Dato no menor es que el GPS que usan todos los jugadores del Pillo durante los partidos, el de Antíñirre es uno de los que siempre arroja los mejores números.

Quien tuvo la misión esta temporada de portar la jineta de capitán fue Brayan Troncoso. El volante, otro de los “so-

brevientes” de la casi desaparición de Deportes Puerto Montt, fue uno de los que le tocó “bailar con la fea” durante la temporada estival, cuando no se sabía si el club continuaba o no y es más, cuando ni para sueldos tenían, pero aun así, junto a sus compañeros que tenían contrato vigente con la institución, llegaban día a día a entrenar al Estadio Chiquihue. Es dueño de un cabezazo potente y salto envidiable, que incluso en las pruebas de intertemporada que realizó Deportes Puerto Montt junto a la carrera de kinesiólogía de la Universidad San Sebastián, el capitán del Veleró fue quien sacó los indicadores más altos de todo el plantel en las pruebas de saltabilidad. Aquello quedó reflejado en los goles de cabeza que le marcó a Melipilla, en el partido que se disputó de visita y a Deportes Linares de local. Ello forjó a Troncoso como un líder indiscutido, tanto dentro como fuera de la cancha.

Otro de los jugadores que se ha transformado este 2024 en uno de los más queridos y regalones de la hinchada del Veleró, es Maximiliano Riveros. El central dueño de una estatura poco vista en esta división se transformó junto con Abel Hidalgo en los patrones de la zaga puertomontina y sumado a meta Luis Ureta y ahora Christian Fuentes, son prendas de garantía en el bloque posterior de Jaime Vera. Es tanto el furor que ha causado el Maxi Riveros que tras el partido que Deportes Puerto Montt jugó con Colo Colo en el Chiquihue, las llamadas “grúas” comenzaron a llamar a los inversionistas Albiverdes, pero rápidamente le renovaron por una temporada más para tranquilidad del hincha puerto-

SEGUNDA DIVISIÓN 2024			
Equipos	Ptos.	PJ	DIF
1º D. Melipilla*	48	23	28
2º Concepción	48	23	20
3º Puerto Montt	42	23	11
4º Rengo	35	23	5
5º Gral. Velásquez	33	23	4
6º SAU	33	22	-5
7º Osorno	32	23	0
8º Lautaro de Buin	27	23	-15
9º Trasandino	26	23	-14
10º Concón	25	22	-6
11º Ovalle	24	22	-4
12º Real San Joaquín	24	23	-12
13º Linares **	23	23	-4
14º Fernández Vial**	8	22	-8

*Ascende el campeón a la Primera B 2025
**Descienden los dos últimos a la Tercera División A 2025

PRÓXIMA FECHA	
Viernes 4 de octubre	
SAU - Puerto Montt	19.00
Sábado 5 de octubre	
G. Velásquez - Concón	12.00
Osorno - Rengo	15.00
Lautaro - Concepción	17.30
Domingo 6 de octubre	
F. Vial - Linares	12.00
Trasandino - R. San Joaquín	15.00
Ovalle - Melipilla	17.30

montino.

SE ACABA EL AÑO

Deportes Puerto Montt no sólo sigue en competencia en Segunda, sino que también está participando de la devaluada Copa Chile. En este certamen está clasificado para jugar la semifinal, en duelos de ida y vuelta, con Huachipato. Si bien no tiene fecha, se jugará durante octubre.

Y en lo que importa, el retorno de la Segunda está planificado para el próximo 4 de octubre, con Puerto Montt visitando al SAU. En la fecha 25 recibirá a Trasandino y en la 26 se acaba todo ante General Velásquez, como forastero. Para sus rivales el fixture es el siguiente: en la 24 Melipilla viaja a Ovalle y los lilas visitan a Lautaro de Buin; en la 25 los Potros reciben a Osorno y Concepción recibe a General Velásquez. Y en la última fecha se da de fin de visita: Concepción ante SAU y Melipilla con Lautaro. Día y hora aún están por definir por parte de la ANFP.

La suerte está echada. ❧